

FEUILLET D'INFORMATION

La fonderie Horne, l'expérience vécue et les perceptions du risque des habitants de Rouyn-Noranda, Québec

Ce feuillet d'information vous explique le but de ce projet d'accompagnement et sa procédure. Je vous invite à communiquer avec moi si vous désirez participer à l'étude ou si vous désirez obtenir davantage d'information :

Éric Bégin
Chercheur principal,
Étudiant à la maîtrise en anthropologie, Université Laval
eric.begin.2@ulaval.ca

Présentation du chercheur

Cette recherche est réalisée dans le cadre du projet de maîtrise d'Éric Bégin, dirigé par Sabrina Doyon et Emmanuelle Bouchard-Bastien, professeures au département d'anthropologie à l'Université Laval. Ce projet de recherche est financé par le Conseil de recherche en sciences humaines (CRSH).

Nature de l'étude

La recherche a pour but d'étudier l'expérience vécue au quotidien et les perceptions du risque des habitants de Rouyn-Noranda en lien avec la proximité de la fonderie Horne.

Le fait de participer à cette recherche vous offre une occasion de discuter et réfléchir en toute confidentialité à votre milieu de vie à Rouyn-Noranda (quartier, communauté, environnement), ainsi qu'à vos propres perceptions de ce qui représente un risque. Le but de la recherche est d'offrir un espace de discussion privée pour valoriser les perspectives des résidents de Rouyn-Noranda, dans une optique qualitative plutôt que quantitative. Vous serez ainsi invités à partager votre expérience vécue, vos préoccupations et vos souhaits quant aux risques présents dans votre milieu de vie.

Déroulement de la participation

Votre collaboration à cette recherche consiste à participer à une entrevue de maximum 1h30, au lieu de votre préférence (à votre domicile, ou ailleurs) et enregistrée pour les fins de la recherche, si vous y consentez, qui portera sur les éléments suivants :

- Informations sur les répondant(e)s et sur leur milieu de vie;
- Attitudes générales concernant la fonderie Horne;
- Perceptions des risques en lien avec le milieu de vie;
- Attitudes générales concernant les mouvements citoyens, la municipalité, le gouvernement et les instances de santé publique.

Soyez assuré que vos réponses demeureront strictement confidentielles.

Ce projet a été approuvé par le Comité d'éthique de la recherche de l'Université Laval : No d'approbation 2025-041 / 23-03-2025